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 --- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE  
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA VINTE E QUATRO DE JUNHO DO ANO 
DE DOIS MIL E DEZANOVE. --------------------------------------------------------------- 

--- Aos vinte e quatro dias do mês de junho, do ano de dois mil e dezanove, pelas vinte 
e uma horas e quarenta minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, na 
sala de reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, com 
a seguinte:------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS : ------------------------------- 

--- Ponto um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade da 
Freguesia e da sua situação financeira; --------------------------------------------------------- 

--- Ponto dois: Apreciação e votação da proposta de criação da Unidade Local de 
Proteção Civil da Freguesia de Alcanede e seu regulamento; ------------------------------- 

--- Ponto três: Assuntos de interesse para a Freguesia; --------------------------------------  

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Carla Cristina Gonçalves Filipe, 
Flávia Inês Montez Silva, Fernando Manuel Frazão Pereira, Maria do Céu Inácio dos 
Santos, Gilberto Manuel Augusto Leandro, António Dias D’Oliveira e Sónia Maria 
Tomás Martins. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Ausências: Nuno Manuel Marques Carreira ------------------------------------------- 

--- Verificada a existência de quorum, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberta a sessão, tendo procedido à leitura da convocatória para a presente sessão, assim 
como à leitura da correspondência existente nomeadamente de um requerimento 
enviado pelo Sr. Nuno Manuel Marques Carreira, a solicitar a justificação da sua 
presença à presente sessão que por motivos particulares não pode estar presente.-------- 

--- O referido pedido de justificação de ausência foi aceite. --------------------------------- 

--- Foi dispensada a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi remetida previamente a 
todos os membros da Assembleia. --------------------------------------------------------------- 

--- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Presidente da 
Assembleia, Sr. Carlos Frazão, foi concedida a intervenção dos membros da 
Assembleia, tendo usado da palavra o Sr. Gilberto Leandro alertando para a 
possibilidade de aquisição de mobiliário mais cómodo para a realização das sessões 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCANEDE                398 

MANDATO 2017/2021 
ATA N.º 02/2019 

Sessão Ordinária de 24 de junho de 2019 
 

desta Assembleia de Freguesia, e lançando mote aos membros desta assembleia para a 
realização de um fim-de-semana desportivo e cultural nos Bacelos, como já foi 
tradição há uns anos. ------------------------------------------------------------------------------ 

---- Ficou registado em acta as sugestões apontadas. ----------------------------------------- 

--- Após a intervenção do período antes da ordem do dia o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu início à ordem de trabalhos: ------------------------------------------------- 

--- PONTO UM: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; -------------------------------------- 

--- Após ter lido a informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, o Sr. 
Presidente da Assembleia, deu a palavra aos membros desta Assembleia tendo 
solicitado o uso da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, dando a conhecer as limpezas feitas nas localidades desta 
freguesia e informando que as obras físicas na estrada Nacional 362 deverão começar 
dentro do próximo mês. --------------------------------------------------------------------------- 

--- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- PONTO DOIS: Apreciação e votação da proposta de criação da Unidade 
Local de Proteção Civil da Freguesia de Alcanede e seu regulamento; --------------- 

--- O Presidente da Assembleia, Sr. Carlos Frazão, deu a palavra ao Sr. Gilberto 
Leandro, que questionou se a criação desta unidade não irá descartar a 
responsabilidade do Governo Central na proteção civil das localidades, e se este 
protocolo não colocará sobre a pessoa do Presidente da Junta a responsabilidade pela 
proteção civil da Freguesia. ---------------------------------------------------------------------- 

--- Entreviu ainda o Sr. Fernando Pereira, que reforçou a questão e questionou se a 
Junta estaria a assumir a criação desta unidade voluntariamente ou se lhe estaria a ser 
imposta. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Sra. Céu Santos, colocou ainda a questão sobre a gestão feita por esta unidade. 

--- O Sr. António de Oliveira, perguntou se seria necessária formação para os 
constituintes desta unidade. ---------------------------------------------------------------------- 

--- Respondendo às questões, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, esclareceu que, a Junta de Freguesia não iria ficar com 
qualquer responsabilidade a mais daquela que já tem, e que se trata de uma unidade de 
apoio, em regime de voluntariado, sendo a única condição imposta a da aquisição de 
um seguro de responsabilidade civil para este núcleo. Sendo que as pessoas em vista e 
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predispostas a pertencer à unidade, são elementos da Freguesia que conhecem as 
localidades como, Membros dos Bombeiros, Associação de Caçadores, e particulares 
participantes nos simulacros já realizados nesta freguesia. ---------------------------------- 

--- Pediu a palavra o Sr. Gilberto Leandro, perguntando diretamente ao Sr. 
Presidente da Junta, se este tem ou não a obrigação de denunciar a falta de limpeza dos 
terrenos privados. ---------------------------------------------------------------------------------- 

--- Respondeu o Sr. Presidente desta Junta de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira , 
que essa responsabilidade é das entidades fiscalizadores competentes para o efeito 
como a GNR e GIPS. Acrescentou ainda que considera que a criação desta Unidade é 
uma mais valia para a Freguesia. ---------------------------------------------------------------- 

--- Por não haver mais pedidos de intervenção, o Sr. Presidente da Assembleia, 
submeteu a presente proposta de criação da Unidade Local de Proteção Civil da 
Freguesia de Alcanede e seu Regulamento à votação por esta assembleia, tendo a 
mesma sido aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------- 

--- PONTO TRÊS: Assuntos de Interesse para a Freguesia; ---------------------------- 

--- Sobre este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, deu a 
palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra: ------------------------------ 

--- O Sr. Fernando Pereira, que alertou para a existência de arbustos, na localidade 
de Vale da Trave, a ultrapassar o limite do muro onde se encontram, chegando à 
estrada, pedindo que a proprietária seja alertada. --------------------------------------------- 

--- Entreviu ainda o Sr. Gilberto Leandro, alertando para o perigo de um aqueduto 
danificado em Casais da Charneca, na estrada Casais da Charneca – Correias junto ao 
entroncamento que vai para a Associação. Questionou ainda sobre a ideia de 
construção do cemitério Aldeia da Ribeira – Prado. ------------------------------------------ 

--- Alertou ainda o Sr. António Oliveira, para o mau estado do pavimento da estrada 
Bairro dos Mortais – Mosteiros, assim como da falta de uma placa identificativa junto 
à Quinta da Rainha. -------------------------------------------------------------------------------- 

--- Para esclarecimento das questões apresentadas, usou da palavra o Sr. Presidente 
da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, informando que: ----- 

--- Relativamente aos arbustos em Vale da Trave vai analisar a situação, e caso esta 
Junta de Freguesia faça a limpeza em Vale da Trave, terá isso em atenção. -------------- 

--- Em relação ao aqueduto em Casais da Charneca, já está assinalado, será corrigido 
assim que houver disponibilidade do pedreiro.------------------------------------------------- 
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---  Respetivamente ao cemitério Aldeia da Ribeira – Prado, esta Junta de Freguesia 
está a analisar os terrenos possíveis, tentando perceber a viabilidade da compra, no 
entanto neste momento trata-se apenas de uma análise, visto que a construção do 
cemitério da Casais da Charneca é prioritária.------------------------------------------------- 

--- Quanto à estrada Bairro dos Murtais – Mosteiros será estudada e caso seja 
necessário tentar a reparação. -------------------------------------------------------------------- 

--- A Sra. Céu Santos, mencionou que a população de Aldeia da Ribeira já fala sobre 
a construção do cemitério, não havendo aspetos negativos, mas que os terrenos em 
vista poderão estar hipotecados impedindo a aquisição dos mesmos por esta Junta de 
Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Sra. Sónia Martins, alertou ainda para o mau estado da estrada Xartinho – Mata 
do Rei. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --- O Sr. Presidente desta Junta de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira , respondeu 
à questão sobre a estrada de Xartinho – Mata do Rei, referindo que a mesma está 
incluída no projeto para ser intervencionada levando um pavimento novo, no entanto 
essa intervenção está prevista apenas para o próximo ano, sendo que esta Junta de 
Freguesia tentará reparar o que conseguir com alguns remendos. -------------------------- 

--- O Sr. Gilberto Leandro, pediu a palavra e referiu a Expo- Alcanede dois mil e 
dezanove. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
justificou a intervenção informando que já foram feitos convites a várias empresas, já 
existem algumas inscrições, quatro restaurante confirmados, e as restantes Associações 
garantidas nos mesmos moldes dos outros anos. Informou ainda que o projeto do 
Pavilhão Gino Desportivo está concluído, sendo que o concurso deverá ser lançado em 
breve após próxima Assembleia Municipal. Sobre o Pavilhão Multiusos espera-se que 
o concurso para o mesmo seja lançado até ao final do ano. Respondendo ao mote 
lançado no início desta Assembleia pelo Sr. Gilberto Leandro, informou que esta Junta 
de Freguesia de Alcanede, se encontra disponível para a limpeza básica do campo dos 
Bacelos, que já foi realizada anteriormente, no entanto não está predisposta a investir 
um valor avultado para colocar condições neste espaço, se o mesmo continuar ao 
abandono e sem uso recorrente, visto que a possibilidade de ele ser vandalizado, como 
outrora foi, é maior devido à falta de uso. ------------------------------------------------------ 
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--- O Sr. Fernando Pereira, relativamente ao assunto mencionado, não partilha da 
opinião do Sr. Gilberto Leandro, achando que não é com pouco tempo nem com um 
evento pequeno que o espaço poderá voltar a ser reativado. --------------------------------- 

--- A Sra. Céu Santos, referiu ainda que a possível reativação do espaço deveria ser 
melhor pensada com um projeto sólido, tentando incentivar a camada mais jovem 
desta freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente desta Assembleia de Freguesia, Carlos Frazão, intervindo que 
os clubes que existem nas localidades vizinhas neste momento acabaram a época e 
apenas participam em pequenos torneios, e que na opinião dele, o que poderia haver 
era um convite de reativação de antigos clubes desportivos desta freguesia 
adormecidos, para real uso do espaço. ---------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Gilberto Leandro, voltou a justificar o seu mote, argumentando com a sua 
experiência, visto que acompanhada diversos clubes desportivos no concelho e que 
considera que Alcanede, tem potencial, sendo que se não houver iniciativa de nenhuma 
associação ou grupo, poderia muito bem a mesma partir desta Assembleia de 
Freguesia, contribuindo para a participação ativa destes membros junto da população. - 

--- Usou da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, voltando a reforçar que não deveria partir do executivo desta Junta 
de Freguesia reerguer qualquer atividade desportiva, apesar de lamentar a falta de um 
núcleo desportivo, mas que caso isso aconteça apoiará em tudo o que lhe for possível, 
incluído a requalificação total do campo dos Bacelos.---------------------------------------- 

--- Esgotada a Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberto o PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO, tendo usado da palavra: 
o Sr. Henrique Cordeiro, questionando a limpeza da zona envolvente do Castelo de 
Alcanede, qual a situação dos abrigos de passageiros danificadas, como está o projeto 
das implementações de sinalética desta Freguesia, e a limpeza e manutenção da estrada 
Barreirinha – Vale da Trave. --------------------------------------------------------------------- 

--- Entreviu o Sr. César Martins, questionando sobre a falta da placa “Bem-Vindo a 
Alcanede”, na estrada Mosteiros – Alcanede. ------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente desta Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim 
Vieira, respondeu às primeiras questões colocadas, informando que relativamente à 
limpeza do Castelo, que o espaço envolvente ao mesmo está limpo, no entanto os 
terrenos à volta são privados, a fiscalização é que deverá tomar procedimentos para a 
limpeza dos mesmos; quanto aos abrigos rodoviários alguns serão substituídos pelos 
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Baldios de Valverde, Pé da Pedreira e Barreirinhas, quanto à sinalética, está prevista 
para toda a freguesia; quanto à limpeza da estrada de Barreirinhas – Vale da Trave  
será realizada oportunamente; quanto à placa de Bem-Vindo na estrada Mosteiros-  
Alcanede, será analisada a possibilidade de recolocação da mesma. ----------------------- 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze de  
doze  de setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar, em minuta a presente ata 
para que possa produzir efeitos imediatos. -----------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------- 

--- Eram vinte e três horas, quando o Sr. Presidente da Assembleia deu por encerrada 
esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida pelos secretários da Assembleia as 
quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o Sr. Presidente da Assembleia. -----
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 

-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carla Cristina Gonçalves Filipe) 

--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA ------------------------------------ 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


